

El sacrificio de Francia

En 1914, cuando la sangre cubrió como una clámide la tierra sagrada de Harnak y desde los senos de Lutecia se oía el huracán de los cañones germanos. En esos tiempos de suprema angustia para la Francia, en que la sombra de Bismark, rondaba por Sedán, solo el sacrificio de los hijos del Pueblo, pudo amirallar con sus huesos el nombre glorioso del *cerebro del mundo*, de esa ciudad majestuosa que arrulla la honda del Sena y mira la torre de Eiffel.

El pobre descamisado, el obrero de la ciudad y del campo, el único brazo labrador del pan, terció el rifle y el morral, y con un patriotismo demasiado ingenuo puso su pecho a los cañones Krupp. La Francia le exigía la vida y él se la regaló como si fuera una flor de sangre del jardín de la muerte.

Honrado, demasiado honrado, el pobre como los místicos de la antigua Tebaida de que nos habla Homero, sufrió el éxtasis de letargado sopor, no ya con la soñación de los mundos siderales, sino con la sugestión de los patrios terrenales, y sacrificado como un santo, dio en holocausto su vida, no ya para que la Marsellesa cruzara el cristal transparente de las aguas del Rhin que cantó Heine, pero sí para que fuera eterna la gloria de los galos y de los francos y de Joel el viejo de la isla bretaña de la cegur de oro.

Esa Francia que despetaló

el florón rojo de su juventud en los campos de Marte, para que Yanquilandia y la traidora Albión inflaran sus arcas y sumaran en el libro de su haber la esclavitud económica de ambos hemisferios, ha quedado con sus espadas y sus banderas repisadas bajo las cajas de los prestamistas norteamericanos. Y, hoy que los deudos colocan a Francia en mitad de una crisis, los señores capitalistas que aprovecharon la gran guerra para crecer sus fortunas, y negociaron con la muerte misma, no permiten gravar sus caudales con el impuesto lógico sobre el capital para salvarla. Prefieren ellos, los discípulos de Sancho, llevar sus alforjas en Marruecos y servir de *corredile* al canciller inglés, antes que unir todo el oro y ponerlo en manos del gobierno con la misma gesta desprendida con que regalaran las vidas los descamisados.

Todavía podemos agregar, q' si los capitalistas regalaron sus fortunas para salvar la crisis de Francia, no regalaban nada, puesto que tales fortunas son el sudor del Pueblo, y en este caso, el Pueblo que no puede terciar el rifle y el morral para atajar el avance de las cajas de bronce, los saciaría con el sudor de su tren tel.

Esos burgueses que no permiten el gravamen para sus fortunas, menos aceptarían la privación de ellas, porque, tan solemnes avaros que no dieron media gota de sangre para salvar a Francia en 1914, tampoco darán medio centavo para librarla hoy.

¡Sin embargo, hay tios que

De Pereira

Señor Director de LA HUMANIDAD:
Cali.

Estimable camarada:

Este Centro, que hace poco se instaló y, al saber que usted junto con otros camaradas, son luchadores incansables por las reivindicaciones del proletariado, resolvió por unanimidad, enviarles un respetuoso saludo a todos los camaradas de esa, especialmente a usted, y al mismo tiempo desearles muchos éxitos en sus campañas para las cuales nos ponemos a sus órdenes.

Como este centro está incipiente, esperamos de ustedes, que nos den toda clase de informaciones que nos sirva de base, para nuestra pronta y eficaz organización. Además, les agradeceríamos nos dijeran con quienes otros podemos comunicarnos, pues en la unión está el éxito.

Háganos el favor de enviarnos los periódicos o gacetas donde estén las horas de trabajo de ese Municipio, pues nos serán de muchísima utilidad.

Con la presente le enviamos un ejemplar de los Estatutos del Centro, del que esperamos nos acusen recibo. Sin mas por ahora, y haciendo votos por el bienestar de ustedes para bien de la causa, nos suscribimos sus atentos S. S.

Centro Obrero
El Presidente,

CLIMACO JARAMILLO

El Secretario,

Victor M. Barragán

Maquinas UNDERWOOD
Por mensualidades
Ignacio Arango & C^a

no quieren creer, que la patria es un sofisma para sugestionar a los pobres hasta obligar los a derramar su sangre en beneficio de los ricos, así como hay tios que no creen llegada la hora de la Revolución Social en Francia!

TORRES GIRALDO

CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.

Oportunidad

Si quiere usted econmizar dinero, ocupe siempre

'La Humanidad'